



CONFERENCIA INAUGURAL

Homeopatía en pediatría en el University Children's Hospital de Munich, Alemania

Sigrid Kruse^a, Katharina Abendroth^a, Stefanie Schetzek^a y Mira Dorcsi-Ulrich^b

^aDr. Von Hauner Children's Hospital, Ludwig Maximilians University, Munich, Alemania

^bPediatra homeopática, Consulta privada, Munich, Alemania

El proyecto “Homeopatía en pediatría” fue establecido en 1995 en el University Children’s Hospital del Dr. Von Hauner en Munich, Alemania, una de las clínicas pediátricas de mayor prestigio. Durante este período, hemos integrado satisfactoriamente la homeopatía unicista, de acuerdo con la escuela vienesa de homeopatía, fundada por el profesor Mathias Dorcsi.

Pacientes

Además del tratamiento convencional, tratamos con homeopatía tanto a los pacientes ambulatorios como a los ingresados en el hospital, cuando el pediatra responsable nos llama a consulta. Durante los 15 últimos años, las consultas han aumentado continuamente y en la actualidad todas las salas y servicios del hospital las solicitan. Una consulta homeopática es tan natural como lo es una con un alergólogo o un nefrólogo.

De hecho, alrededor de 1.000 pacientes/año reciben tratamiento homeopático complementario en este hospital. Este procedimiento ha demostrado ser especialmente beneficioso en neonatología, oncología pediátrica y cirugía pediátrica, al igual que en otros campos de la pediatría, como por ejemplo, neurología, neumología y gastroenterología. También se ha demostrado que la homeopatía es valiosa en el servicio de urgencias para los casos agudos, cuando está indicada.

Investigación

Se han efectuado estudios observacionales en el University Children’s Hospital de Munich para arrojar luz sobre el beneficio del tratamiento homeopático complementario. En nuestros estudios observacionales, los niños con una enfermedad concreta son tratados con remedios individuales homeopáticos, seleccionados para cada paciente individual; el curso de la enfermedad se documenta con precisión y más tarde se valora. No se administran placebos. Los estudios observacionales pueden contribuir a determinar cuántos de los niños tratados se benefician de la homeopatía. Más tarde, se puede tomar la decisión de si es viable un estudio adicional con un grupo de control, para determinar más claramente el efecto del tratamiento sobre esta enfermedad en comparación con el tratamiento convencional o el placebo.

Los estudios se han llevado a cabo para los procesos siguientes:

- Enuresis.
- Infecciones recurrentes del tracto urinario.
- Predisposición a las infecciones.
- Síndrome de Prader-Willi.
- Hemorragia cerebral de grado 3 en el recién nacido.
- Prematuridad.
- Síndrome de abstinencia en recién nacidos.
- Síndrome de tics.
- Síndrome pospuñición lumbar.

En la tabla siguiente se presentan los resultados preliminares concernientes a la hemorragia cerebral de grado 3 (HCl grado 3) en el recién nacido.

Desarrollo motor y mental a los 12 meses de edad	Grupo de estudio con HCl de grado 3 (n = 18)	Grupo de control con HCl de grado 3 (n = 7)
Desarrollo normal	7	0
Discapacidad leve	5	0
Discapacidad moderada	4	4
Discapacidad moderada	2	3

Formación/cursos

Para médicos, enfermeras y estudiantes ofrecemos conferencias de formación continuada en homeopatía. Los estudiantes también tienen la opción de participar en una consulta homeopática obteniendo la anamnesis y encontrando el remedio apropiado mediante la repertorización y verificación de la Materia Médica.

Como método complementario, la homeopatía forma parte de la medicina moderna, lo que extiende nuestro espectro en el tratamiento. Nuestro objetivo es encontrar el mejor tratamiento posible para un niño individual en esta situación específica. Es importante que los médicos se reúnan a la cabecera del enfermo con un respeto mutuo y una exquisita consideración entre sí. Nuestra visión es que en todos los hospitales pediátricos hay un médico con profundos conocimientos sobre homeopatía que mantiene un diálogo abierto, respetuoso y constructivo con otros médicos.

Financiación

Inicialmente financió el proyecto durante 6 años la Karl and Veronica Carstens-Foundation de Essen, Alemania. Desde 2002, por primera vez en Alemania, la Seguridad Social proporciona la financiación para 2 consultores de homeopatía en este hospital pediátrico universitario. El tercer médico de nuestro equipo recibe financiación parcial de nuestra asociación no lucrativa GLOBulus. Para más información, consulte nuestra página web: www.globulus.org